

## **La Prensa 18 03 2011**

### **Bajan precios del azúcar, del maíz, arroz y harina**

Los precios de los principales productos de la canasta familiar mostraron señales de una tendencia a la baja y quebraron la curva ascendente observada desde el pasado año, acentuada con el gasolinazo de diciembre pasado.

El azúcar granulada, que según el Instituto Nacional de Estadística (INE) incidió en 23,98 por ciento en la inflación del mes de febrero, experimentó una rebaja y los productores anunciaron que comenzarán a vender el kilogramo a seis bolivianos.

El derivado de la caña alteró los cálculos oficiales y trepó hasta los 12 bolivianos acompañado por una escasez atribuida al contrabando del producto hacia Perú.

Un cambio en la política de precios del Ministerio de Desarrollo Productivo, que elevó el kilogramo a 7,50 bolivianos, liberó las presiones y alentó a los comerciantes que acumularon grandes volúmenes a vender sus existencias.

El azúcar blanca llegó a cotizarse hasta en 500 bolivianos por quintal, pero ayer se observó una oferta de hasta 400 bolivianos, y las colas en los centros de comercio estatales desaparecieron. El viceministro de Desarrollo Productivo, Víctor Hugo Vásquez, anticipó que los precios continuarán descendiendo.

Se mostró confiado en que la próxima temporada de cosecha en la zona oriental proveerá la suficiente cantidad de alimentos que incidirá en una baja a favor de los consumidores.

Ayer, los centros populares de abasto también registraron una rebaja en los precios del maíz de 220 a 145 bolivianos el quintal.

Estos datos contrastan con las lecturas que realizó el INE entre diciembre y febrero, cuando algunos productos, como el azúcar, la carne de pollo, carne de res, arvejas y tomate mostraron elevación de precios e incidencias en el IPC mensual.

El Gobierno proyecta un IPC anual para 2011 de seis por ciento, pero en los primeros dos meses del año se registró un indicador de 2,97 por ciento afectado por servicios como el transporte.

### **Precios en mercados en descenso**

Los precios de algunos alimentos de la canasta familiar que se comercializan en la calle Antonio Gallardo y en el mercado Rodríguez de La Paz mostraron bajas en comparación con los meses de enero y febrero, coincidieron en afirmar consumidores y vendedores.

Según la explicación de Ruth Quispe, abarrotera de la calle Antonio Gallardo, los productos que presentaron bajas durante la semana son el azúcar, el maíz, el arroz y la harina amarilla. El fideo y el maní son los productos que registraron alzas en los últimos días de 0,30 a 1,50 bolivianos.

En el caso del fideo, la libra tiene un costo de 3,30 y 3,80 bolivianos en comparación con días pasados, cuando se cotizaba entre 2,50 y 3,50 bolivianos de acuerdo con la marca y procedencia.

Según los comerciantes, los agricultores informaron que la variación en el precio del fideo obedece a que hubo una menor producción de trigo como efecto de la sequía y las inundaciones.

Entretanto, según vendedoras del mercado Rodríguez de la ciudad de La Paz, el aceite y la carne de pollo no se estabilizan y registran alzas y bajas.

Gobierno no la convence y la COB ratifica el paro nacional